

«Agencias Unidas», dirigida por tradicionales explotadores del pueblo hondureño, establecimiento comercial de tipo Nazi, y otros establecimientos comerciales extranjeros, de tipos sin conciencia, en abierta oposición a la Cooperativa Nacional de Transportes Terrestres, obstaculizando así el movimiento defensivo de nuestros esforzados paisanos que tratan de librarse de sus garras extorsionadoras. Ciento cincuenta y tres propietarios de camiones tienen derecho a ser oídos y respetados en sus muy justos reclamos. En apoyo de los camioneros, que forman un sector importante del pueblo, nuestros compatriotas deben **Boicotear** a todos esos establecimientos comerciales extranjeros que no apoyan y antes bien tratan de sumir en la miseria a las humildes empresas de transportes nacionales. ¡Mucho cuidado, explotadores! El pueblo está de parte de los camioneros nacionales.



# EL PACIFICO



SEMANARIO INDEPENDIENTE AL SERVICIO DE LA VERDAD  
Y DE LOS PUEBLOS SUREÑOS

Año II.—2ª Epoca

Nacaome, 14 de Enero de 1951

Núm. 54

He aquí algunas explicaciones que da "La Epoca" sobre el accidente en el cual perdió la vida nuestro paisano, el Capitán Aviador Leopoldo Molina, hijo muy querido de nuestro buen amigo, Coronel Rafael P. Molina

«Algo sobre la desgraciada tragedia en que pereció Leopoldo Molina»

El avión «DOUGLAS», de la TACA, se levantó el 23 de diciembre en horas de la tarde. Arrancó del puerto de La Ceiba en mal tiempo. El aviador Molina, de gran pericia, capacidad y prudencia, pidió informes radiotelefónicos y según nos informan, dijeron que entrado en Yoro el tiempo estaba visible.

Molina levantó su avión y tomó altura sobre La Ceiba. Llovía y la neblina lo hizo buscar la salida sobre el mar. Parece o se supone que la aguja ya sobre el mar y la carga de piezas de hierro de un tractor que traía, no apuntaba y sólo se movía locamente. Seguramente comprendió el infortunado Molina que su salvación estaba en caer en Cayos o hinos. Cayo Cechinos cuenta con un islote grande y dos pequeños y más de catorce arrecifes. Y allí cayó Molina. Se supone que su caída fué salvando su vida, la del copiloto y la del pasajero. Pero Molina oi-

Pasa a la 8ª Pág.

Periodista Fernando Zepeda D.



Director del prestigiado diario LA EPOCA que se edita en la capital de la República.

Anteriormente, y por muchos años, al lado del gran Paulino Valladares, colaboró con entusiasmo y eficiencia en el siempre bien recordado decano de la prensa nacional: "El Cronista". Allí comenzó a formarse una personalidad periodística que ha trascendido las fronteras patrias.

Su diario LA EPOCA, no obstante ser el vocero autorizado del Partido Nacional, ha alcanzado una popularidad que mucho honra a su Director; popularidad que

Cumpleaños de un valiente militar y distinguido hombre de letras

El nueve de los corrientes estuvo agregando un año más a su vida, allá en la capital de la República donde reside, el General Carlos Izaguirre, elemento muy prestigiado en los círculos sociales, políticos e industriales del país.

Con tal motivo, su residencia del Barrio de Buenos Aires, —Nido del Aguila— como han dado en llamarla sus viejos compañeros de armas, se vió muy concurrida con la visita de todos sus buenos amigos y admiradores que deseaban en ese día, con motivo de su aniversario natal, presentarle el homenaje de su simpatía muy sincera.

El General Izaguirre es también uno de los hombres de letras más destacados con que cuenta el país.

Aunque tarde, EL PACIFICO, que sabe hacer honor al mérito verdadero, presenta su atento saludo de felicitación a uno de los más valientes militares y hombres de pensamiento con que actualmente contamos.

le ha valido el muy justo calificativo de "El diario de los hondureños". Porque más que por el Partido Nacional, Zepeda Durón ha luchado por los intereses de sus

Pasa a la Pág. 8

## El Caballo Repórter

Por Francisco Risal



Decíamos en nuestro reportaje anterior que las Rokolas han venido a quebrar el limpio cristal de la decencia y las buenas costumbres en muchas ciudades y pueblos apacibles de la República. Y aunque se nos tenga por caballos, estamos en capacidad de probar lo que decimos. Porque, indudablemente, las rokolas están causando más daños al pueblo, y principalmente a la clase humilde, que la peste blanca, el trancazo y los comerciantes alargados..... Ciudadanos laboriosos, que anteriormente vivían dedicados con esmero a sus cotidianas labores, rodeando de atenciones y cuidados a su numerosa familia; tratando de economizar para formar un respaldo económico que les garantizara los tristes años de la vejez, ahora se han convertido en seguros clientes de esos centros de relajación y corrupción, donde la rokola, con su música infernal, es el sebo que atrae a los incautos, que buscando matar el tiempo en un ambiente de alegría, se van hundiendo poco a poco en el vicio y la miseria.... Labriegos de costumbres sanas y pensamiento puro; que viven en estrecha comunión con la naturaleza; inclinados reverentes sobre el surco fecundo y recreando su vista honrada en la contemplación de los verdes maizales que mece la brisa fresca de las montañas; maridos fieles y padres amantes y cuidadosos, cuando bajan al poblado a vender el fruto de sus tesoneros esfuerzos, con cuyo valor han de aliviar las necesidades de su hogar, perdido en la soledad de la llanura ilimitada, se acercan a las cantinas.—ratoneas autorizadas—, atraídos por el incentivo de la música que se

escapa de esas máquinas infernales; y un traguito primero, y una hotella después, los hace olvidar sus antiguas y buenas normas de vida, su hogar donde espera ansiosa la familia y los sacrificios que cuesta beneficiar las tierras áridas. Y cegados por la alegre impresión del momento, y halagados por las caricias y poses estudiadas de las mujeres que venden su cuerpo al mejor postor, terminan por perder la cabeza y el dinero que recibieron a cambio de sus carguitas de maíz, frijoles, etc.....

—Y qué decir de esas muchachitas, que antes eran todo candor y pureza; que vivían dedicadas a sus quehaceres domésticos, ya en sus propias casas o en honorables casas de la vecindad, y que atraídas por la desbordante alegría de los bailes con rokola, terminan por ser carne de cabaret o de hospital? En tres o cuatro meses de continuas visitas a los relajos de las rokolas, hemos visto convertidas en verdaderas piltrafas humanas, a preciadas florecillas, que de no haber perdido sus buenas costumbres en bailes desordenados, hubieran llegado a ser las reinas muy queridas del hogar de un pobre....

Gran parte de la prostitución que se ha desencadenado últimamente en nuestra amada patria, se debe, sin lugar a dudas, a esos escandalosos bailes con rokola, cuyo ambiente de orgía desordenada es campo propicio para todas las corrupciones y todos los relajos.

No vamos a cometer la caballería de pedir la supresión completa de esos focos de corrupción, aunque hemos demostrado que constituyen un peligro inminente para la sociedad. Pero eso sí, vamos a suplicar a las autoridades que reglamenten su funcionamiento en una forma que no sea tan perjudicial, tacitando los días y las horas en que deben estar en funcionamiento; y haciéndoles ver a sus dueños que esos bailes, sabáticos o dominicales, serán sancionados dura e inflexiblemente, si llegaren a degenerar en orgías desenfrenadas y escandalosas. Tal como ahora están

### Los prefieren en Corea

Por su mezcla tan feliz y deliciosos sabores, los «VENUS» son los mejores confites de este país.

Tienen esta garantía, mejor dicho, esta virtud: NI COMIENDO EN DEMASIA PERJUDICAN SU SALUD.

## FARMACIA MOLINA

Del Doctor Julio R. Molina.

La preferida por la calidad de los artículos que vende y la baratura de sus precios. Rocetario garantizado pues está atendido por su PROPIETARIO. Medicinas siempre frescas al por mayor y menor.

San Lorenzo, Valle - Honduras.

### El Bazar "Ilse Lina",

de DYDIA de VIJIL

Teléfono N° 9.—

Siempre a la orden de toda nuestra apreciable clientela y siempre manteniendo los mejores precios de la plaza.

Visítenos y se convencerá.

## LA INDUSTRIAL

Fábrica de Ladrillo de Cemento y Tubos de Concreto

Teja y Ladrillo Rujón para Construcciones, TODO DE CALIDAD SUPERIOR GARANTIZADA,

Jorge A. Rodríguez,

Propietario y Gerente Administrador, OFICINA: Casa «PADILLA VEGA», Frente a «LAITANO», Comayagüela, D. C. Honduras, C. A. Tel. 18-23

### Anuncie en EL PACIFICO

nos llevan a la ruina. Así como buena.

TOME CERVEZA **Imperial** LA BEBIDA DE MODERACION

EDITORIAL

SOLO TU ESTAS OLVIDADO.....

En el número correspondiente al veinticuatro del mes anterior, nuestro compañero de labores, Pilar del Portal, dedicó su prestigiada sección «Ensalá Musical» a nuestro querido departamento de Valle. En un cantar populachero, pero no por ello menos ameno e interesante, desfilaron todas las desgracias y todos los inconvenientes que han abatido y siguen abatiendo esta tierra, digna en todo concepto de mejor suerte. Entre otras cosas decía:

“Sólo tú estás olvidado  
departamento querido,  
que abandonado has vivido  
y sigues abandonado. . .

¡Sólo tú estás olvidado!”

¡Cuánta verdad encierran estos versos, en apariencia tan sencillos! Es una queja que brotó espontánea del alma sentimental del cantor ante la indiferencia y descuido con que nos miran los *jefes* de abajo y la falta de apoyo en que nos han mantenido los de arriba. . . Porque no puede negarse, ya que la realidad nos golpea la vista a cada momento, que mientras otros departamentos de la República están gozando de los muchos beneficios que les brinda este gobierno ampliamente democrático y enormemente constructivo, estas desventuradas tierras del importante sector sureño, se van quedando a la zaga, produciendo la consiguiente inconformidad en estas laboriosas y honradas gentes que desean ser medidas con el mismo rasoero de atención y progreso con que están siendo medidos los demás sectores de la República.

Y continúa el compañero Pilar del Portal con sus atinados y muy valientes comentarios en verso.

“¡Grandes son tus desventuras!  
Quieres oro y te dan cobre. . .  
Y sigues siendo el más pobre  
departamento de Honduras . . .  
¡Grandes son tus desventuras!”

Grandes son, en verdad, las desventuras de Valle. El progreso en toda esta zona brilla por su ausencia. El puerto menor de El Aceituno, por ejemplo, se muere de sed en los inclementes meses del verano. Pero ningún *jefe* se ha preocupado por aliviar esa necesidad imperiosa. Alizá, Langue, Goascorán y Aramecina, necesitan carreteras para sacar a los mercados centrales los variados artículos que producen. Estas carreteras, —pequeños y fáciles tramos que no pasan de cuatro leguas— incrementarían grandemente su productividad productiva y les abrirían ventajosas perspectivas para el futuro, pero en balde han puesto el grito en el cielo, pues hasta el cielo parece que se muestra sordo a sus justos reclamos. . . Los mejores exponentes de esta ciudad han protestado con toda la fuerza de sus pulmones por la forma ingrata con que últimamente se les ha tratado, así como por el establecimiento de una funesta chiveadera que ha sido causa de muchos robos y muchas inquietudes de este pacífico vecindario; pero esos clamores, que son a modo del —S. O. S.— de una sociedad que se hunde en los abismos del vicio y la corrupción social, se han perdido en el viento, en el viento frío de la indiferencia oficial.

“Sólo tú estas olvidado. . .” He aquí una verdad que nos golpea al rostro continuamente y que nos llena de una profunda decepción, pues ignoramos las causas que nos mantienen estacionarios y colocados en una posición desventajosa de atraso e indiferencia.

Y el compañero de labores, que al igual que nuestro departamento ha sufrido y sigue sufriendo lo indecible, exigiendo más atención y una actitud administrativa más acorde con las necesidades del momento, termina su bello cantar populachero con estos versos, que se han grabado en el corazón de todos los buenos hijos de Valle:

“Y vamos juntos por eso,  
—Alma, brazo y corazón—,  
tú, reclamando progreso. . .  
Yo, pidiendo Comprensión. . .  
¡Y vamos juntos por eso!”

La duración del hombre

Cómo explicarse la duración de un ser que tiene vida, de un hombre para el caso, que en la Tierra cuenta por término medio 70 traslaciones terrestres, y 70 multiplicado por 365 de rotaciones, ambas en torno del Sol, y que refiriendo el caso a un hombre en saturno, caso de existir, sería de 30 veces más alta la cifra de la traslación, ya que el año Saturniano es 30 veces el nuestro. El producto de 70x30 igual a 2100, sería el número de años, medida terrestre la duración de un hombre de Saturno. Qué felicidad para un hombre de aquel enorme mundo, vivir tantos años, si de las vicisitudes sufridas o alternativas, tomando la relatividad terrestre, el 80% de ellas es de perfecto equilibrio mental y orgánico, cuando en la Tierra, ese 80% es de sufrimientos, que podemos considerarlos un desdichado patrimonio.

Si llevamos la relación a un hombre de uno de los planetas telescópicos que se mueven entre Marte y Júpiter, Egeria, por ejemplo, cuyo año es 7 veces el nuestro, la duración de ese hombre sería el producto de 70x7 igual a 490 años terrestres.

Qué contraste! que mientras podría explicarse que en Saturno bien valiera vivir esos años, en un peñasco como Egeria, grano de arena perdido en el Infinito del Espacio, se pueda vivir más tiempo que en La Tierra, que bastaría uno de sus mares para sepultar el Asteroide en su seno.

Si cada ser, que vive o no, es la expresión del Centro que lo ha creado, mediante las condiciones favorables de los elementos que lo hacen posible, los seres de cada mundo difieren esencialmente. Consideramos que en todos los habitantes de los mundos, grandes o pequeños, la forma o substancia sensible a la vez que la mental, es esencial. Este hombre, habitante de un astro apagado, si es de un asteroide, vive sin aire o poco de aire, porque es racional suponer que un cuerpo tan pequeño, si tiene aire, es poco. Este hombre, pues, de un peso tan reducido debido a la poca masa y pequeño radio del as

Pasa a la 6ª Pág.

# PAGINA LITERARIA

## VIERTETE EN SILENCIO

## Noticiero Norteño

Destila en las quietudes de tu pensar sereno  
la esencia de la idea fragante e inmortal  
y aunque en tu alma se pose el beso del veneno  
satúrala del diáfano destello celestial.

En cada frase siembra un suave pensamiento  
y sea así tu verbo por siempre un despertar,  
clava en cada duda la flor del sentimiento  
que vaya a los inciertos su canto a derramar.

Eleva como un faro tu fúlgida nobleza  
y amasa con tus sueños la mística pureza  
que pueda a tus hermanos mostrarle sus destinos.

Sacude tu alma toda como un rosal florido  
y pon en cada rosa tu corazón henchido  
de cósmicas canciones y terrenales trinos.

DEJA que te sacudan todos los vientos, te estremezcan todas  
las tormentas, te fustiguen todos los huracanes y te abatan todos  
los silencios.

Sólo en esa forma enraizará tu espíritu y podrás extraer los se-  
cretos que duermen en el corazón del mundo.

Sólo en esa forma podrás conocer el lenguaje del Orbe, sus esta-  
llidos, sus cóleras, sus ternuras...

Cuando hayas experimentado, vivido y aprendido todo eso, te  
sentirás tranquilo y entonces, sólo entonces, estarás capacitado para  
encontrar en los escombros las fuerzas permanentes del amor y la  
belleza.

Sobre la desolación de los campos verás cómo se levantan las ne-  
blinas de la resurrección.

Del dolor de las muchedumbres, verás cómo se alzan los gajos  
de la superación.

De las lágrimas de angustia, saltarán los divinos destellos de la  
esperanza.

De los pétalos de las manos acongojadas brotarán las chispas de  
la liberación.

Y en esa forma llegarás a relizar, también, en toda plenitud,  
que se hace necesario arrojar al crisol de las purificaciones toda emo-  
ción, todo sentimiento, toda aspiración y toda idea.

Y aprenderás de ese modo a transmutar y captar.

Ya podrá, entonces, la palabra darte espontáneamente su latido;  
la nota, su melodía; el punto, la línea; la línea su perfil; el espacio, su  
comba; el mármol su sueño, y...tu barro...su vibración.

Y por último, ese espíritu abrirá su copa para que caiga en  
ella, gota a gota la ambrosía de tu purificación.

Placer inmenso experimento al  
trazar estas líneas que llevan la  
expresión sincera y franca de  
quien, más de una vez, formula  
los mejores votos porque la Divi-  
na Providencia lo colme de dicha  
y prosperidad al lado de todos los  
suyos, a la vez que tenga el me-  
jor de los éxitos en el desempe-  
ño de sus magnas funciones pe-  
riodísticas, en cuyo campo de  
acción, su destacada pluma cobra  
vigor y fuerza, resplandeciendo  
con llama inextinguible, ya en el  
desarrollo de un editorial, ya en  
el fluctuar exquisito de una flori-  
da prosa o ya en el ajeteo ater-  
ciopelado y picante de su «Ensa-  
lada Musical», que tanto deleite  
proporciona a quienes vivimos  
ansiando escalar las sagradas  
fuentes de Castalia, que sólo los  
espíritus predilectos, como el  
suyo, llegan a saturarse de su  
frescura divina y exquisita.

No puede negarse que su Se-  
manario, que día a día pone en  
juego las alas de su entusiasmo,  
valentía y rectitud en pro de las  
verticales causas, se está con-  
quistando gran número de admi-  
radores en la conciencia hondure-  
ña, que ve en su Director y  
Redactores, unos de los fecundos  
forjadores de la cultura patria.

—Con motivo de las celebra-  
ciones de Año Nuevo es-  
tuvo entre nosotros el distingui-  
do Sacerdote J. Carlos Jirón  
Baltodano, una de las figuras de  
alto relieve en el clero hondure-  
ño, y quien partió para Goasco-  
rán, lugar donde reside. Para  
él nuestro caluroso saludo y de-  
seos porque lleve las mejores im-  
presiones.

—Reina gran entusiasmo en  
este lugar por la proximidad de  
nuestra fiesta titular, el dos del  
mes entrante. Con el objeto de  
recaudar fondos han habido dos  
Berbenas que han dado resulta-  
dos satisfactorios.

—Nuestras felicitaciones muy  
sinceras para el buen amigo, don  
Macario Ochoa P., con ocasión  
de su cumpleaños. Y que Dios  
le dé larga vida y mucha feli-  
cidad.

## Sinceras felicitaciones para el General Izaguirre

El Norte, 9. — En la ciu-  
dad de las canteras, donde suges-  
tiona por lo atractivo y exquisito  
de su charla chispeante y cordial,  
conmemora hoy un nuevo ani-

versario natal nuestro especial  
amigo, poeta y escritor de fuerte  
reciedumbre intelectual, Prof.  
Carlos Izaguirre V., muralla  
granítica de las letras y del Par-  
tido Nacional. Para él sinceras  
felicitaciones.

Rafael A. Castillo.

Pasa a la pág. 5

## Siguatopeque

Nunca pude imaginar,  
no pasó por mi cabeza  
que hubiera tanta belleza  
en este quieto lugar.  
¡Nunca pude imaginar!

En bendiciones te bañas  
rinconcito pintoresco,  
coquetón y siempre fresco  
que cobijan tus montañas.  
¡En bendiciones te bañas!

Tus pinos viven cantando,  
y ese melifluo rumor  
nos recuerda un viejo amor  
que nos tiene suspirando ...  
¡Tus pinos viven cantando!

Tienes clima delicioso,  
Viento suave y aromado,  
y todo aquello bañado  
por un sol esplendoroso.  
¡Tienes clima delicioso!

Y ¡Virgen de la Merced!  
Es tu agua tan deliciosa,  
que se bebe, —¡qué sabrosa!—  
aunque uno no tenga sed ...  
¡Y Virgen de la Merced!

Nido de ensueño y pasión,  
de colinas perfumadas  
y de gentes tan honradas  
que causan admiración.  
¡Nido de ensueño y pasión!

## Ensalada Musical

### Por PILAR del PORTAL

¡Cómo se pasan las horas  
en tu ambiente patriarcal!  
Y tienes un potencial  
de gentes trabajadoras.  
¡Cómo se pasan las horas!

Alegre la Musa mía,  
de tus bellezas gozando,  
en tus predios fué volcando  
su locuaz algarabía.  
¡Alegre la Musa mía!

Y espontáneo fué el cantar.  
Sentidos fueron mis cantos,  
pues tienes tantos encantos  
que no se pueden contar ...  
¡Y espontáneo fué el cantar!

Aquí sí es bello vivir  
y por una eternidad,  
porque tienes, en verdad,  
un brillante porvenir.  
¡Aquí sí es bello vivir!

¡Oh, ciudad de mis quereres!  
¡Jardines multicolores!  
Donde uno buscando flores  
tropieza con las mujeres ...  
¡Oh, ciudad de mis quereres!

Hembras que saben amar,  
muchachas de rechupe,  
las tiene Siguatopeque  
hasta para regalar ...  
¡Hembras que saben amar!

Y qué lindas, qué divinas!  
Son más Diosas que mujeres,  
cuando en los atardeceres  
pasean por sus colinas ...  
¡Y qué lindas, qué divinas!

Alegre la Musa mía,  
de tus bellezas gozando  
en tus predios fué volcando  
su locuaz algarabía.  
¡Alegre la Musa mía!

Y espontáneo fué el cantar.  
Sentidos fueron mis cantos,  
pues tienes tantos encantos  
que nunca podré olvidar ...  
¡Y espontáneo fué el cantar!

## NOTIERO.....

Viene de la 4a. Página

— Edición extraordinaria de ese valiente adalid democrático hondureño, pone de manifiesto los nobles y grandiosos ideales que animan su espíritu multiforme, creador y optimista en todo aquello que redunde en beneficio de la cultura y del progreso Nacional. Para Ud. y demás colaboradores, un apretón de manos cálido y cordial.

Rafael Antonio Castillo,  
Redactor Corresponsal.

## Hotel RESTAURANTE IMPERIAL

Ofrece a toda su clientela, servicio de hospedaje y alimentación, así mismo que un comfortable Restaurante; nuestra norma será esmero y prontitud; visite Ud. el Hotel Restaurante Imperial, con precios al alcance de todos y atendido por su nuevo Propietario Fausto M. Ramírez, quien tendrá mucho gusto en atenderlo.

Gran Hotel Imperial  
Búsquelo en Comayagüela

## Casa Uhler, S. A.

Fundada en 1897.

Importación de mercaderías extranjeras. Almacenes en Tegucigalpa. Exportación de productos del país.

Agencia marítima en Amapala y San Lorenzo.

## LA COMERCIAL HONDUREÑA VELASQUEZ KAFIE Y Co.

en el Mercado Los Dolores

OFRECE a su clientela el mejor surtido en algodones y sedas. Su primera visita lo convertirá en nuestro seguro cliente Tegucigalpa, — Honduras, C. A.

## EMPRESA "ROSA CRUZ"

Julio César Pineda y Cía.

CAMIONETA NUEVA, COMODA Y CONFORTABLE. DE 31 PASAJEROS Servicio entre SANTA ANA, EL SALVADOR. TEGUCIGALPA, HONDURAS, y Ciudades Intermedias. ITINERARIO: SALE DE SANTA ANA, los días Domingos, a las 7 horas, de la Oficina de la Empresa, Avenida José Martías Delgado N° 24. SALE DE SAN SALVADOR el mismo día, de la Agencia Tienda "La Violeta", 5ª Avenida Sur N° 25. SALE DE TEGUCIGALPA los días Jueves, a las 3 horas del Hotel Centroamericano.

Proteja Ud. la Prensa del Sur, siendo un asiduo lector del popular y vibrante Semanario EL PACIFICO

LA DURACION ....

Viene de la Pág. 3

tro, presumible es que se alimente de sustancias semejantes al aire en su carácter volátil.

Que un hombre viva 10 años o mil, lo debe, me parece, no al tiempo en que el globo describe su cerrada curva elíptica, en torno del Sol, sino de la abundancia de los elementos de que se nutre y que sufra lo menos las causas eternas que le martillean y que tiendan a desintegrar su propia organización.

Estas reflexiones tienen su base, en el concepto que tengo de que el hombre, tal como le tomamos terrestre, tiene una organización material y una fuerza de luz que es el alma. — Porqué no suponerlo, ese hombre semejante a nosotros, que sufre golpes por causas de origen externo, que constituyen nuestras enfermedades, para ellos igual, y que también sufren por causas de orden mental o moral, si ellos también tienen un centro de luz, que como a nosotros, los rige?

La ciencia que pone un punto, para ser distinto cada paso que da, no concreta nada sobre esta clase de hechos, pero nada impide, ni me impide, pensar sobre ellos. Se puede vivir más, si hay progreso mental.

Nacaome, Valle, 13 Oebre, 1950.

*Erasmus Zelaya Tejada.*

## Noticias de Langue

Aprovechando el asueto Pascual otorgado al magisterio activo, salió para El Salvador, en busca de médico a su empedernido reuma, el compañero Marcial Gallardo G., profesor de grado de esta escuela de varones. Posiblemente regrese POLLON.

Esos son nuestros deseos.

— Doña América de Rosales hizo su alegre retorno de Lima Nueva (en Cortés), donde fué a ver a sus hijos, parientes y amigos, y también para echar durante un mes, al aire una cana. Trajo consigo a su hija menor, señorita Aída Rosales alegría de los muchos). Mucha falta hacía doña América.

— La Familia Pérez, habiendo permanecido unos ocho meses sin el calor del jefe del hogar, marchó hacia el pueblo de Aracemina (cinco leguas distante) la esposa, hija y nietecitos del prof., José María Pérez, maestro en actual servicio dirigiendo la escuela de varones en dicho pueblo, con quien doña Enma Molina de Pérez y su guapísima hija Tina Pérez de Aragón, estarán durante el período pascual. Séales jubiloso el reintegro temporal familiar para el desborde del amor respectivamente de cónyuge y de hija cariñosa y mujer trabajadora.

— El profesor Director de esta escuela de varones invitó galan-

temente a la distinguida sociedad a una fiesta bailable de simpatía, la noche del 26, para que las muchachas gozaran su parte ineludible de esta Pascua de Navidad. Fué grato y decente el baile, ubicado en el hogar Gallardo Hernández.

— Corinita Reyes Rosado, honestísima profesora, está en la capital de la República, recreándose, en olvido temporal de sus faenas de Directora querida, de esta Escuela de Niñas. Ansiosos por su regreso.

— Al estimado escritor y periodista (hay periodistas como M. M. Calderón, que no son escritores) don Héctor Aplicano M., inolvidable Pascua de Navidad le desea y mayor prosperidad en el Año Nuevo, su siempre atento,

Langue, Dic. de 1950.

*Julián García Flores.*

### INDICADOR

Editor:

*Pedro Aplicano M.*

Director y Administrador:

*Héctor Aplicano M.*

Redactores:

*Gelsomina Aplicano G.*

*Max. Guerra h.*

*y Efraim Osejo P.*

Oficinas en la Capital:

**Hotel Centroamericano**

apartamento N° 26 Tel. 19-45.

Imp. COLON

## Au Bon Marché

de Salomón Barjún.

Constante renovación de mercaderías extranjeras. Vendemos al por Mayor y Menor.

Cuando venga a Tegucigalpa visite nuestro Almacén, en el cual encontrará lo que desea.

## FARMACIA

### Corazón de Jesús

Recientemente instalada en la ciudad de PESPIRE, espera sus apreciables órdenes las que serán atendidas por su propietario.

Dr. ARMANDO PADGETT.

EL PACIFICO VALE L 0.10

## Para sus Compras

Esté seguro de visitar la HONDURAS ELECTRICA COMERCIAL, S. A., donde siempre encontrará un surtido completo de toda clase de materiales eléctricos.

También mantenemos siempre en stock una línea completa de Máquinas de Escribir

Remington, Cajas Fuertes, Pinturas, Sillas de Acero, etc., etc.

**HONDURAS ELECTRICA COMERCIAL, S. A.**

La Casa que garantiza todo lo que vende.

TEGUCIGALPA, D. C.

TELEFONO 19-45

## Empresa de Transportes Terrestres

De don Brígido Velásquez

La más acreditada y preferida por el público por su eficiente servicio. Potentes camionetas para carga y pasajeros «EL REY», «LA REINA» y «LA PRINCESA» haciendo viajes diarios a la Capital saliendo de el PUENTE «AMATILLO»

Comodidad, rapidez, seguridad. Nacaome, Valle, Honduras

**VICTORIANO CRUZ LOZANO**  
CONSTRUCTOR, DEDICADO A SU PROFESIÓN

☉ **Nuestro Lema:** Rapidez, duración, elegancia ☉  
No construimos para el presente. Construimos para el mañana.—Comayagüela, Honduras, C. A.

## Noticiero Langueno

A cargo del Br. J. Lemus Ruiz

Ciudad, Langue, 21.—Con abundante entusiasmo por parte de sus componentes, quedó organizado el club de baloncesto «Laura de Gálvez Basket Ball Club». Quedando la Directiva vigente para este año, en la forma siguiente:

Presidenta, señora Emma de Reyes P.; Vice-Presidenta, señorita Amalia Canales; Vocales del primero al noveno, Ada Marina Lezama, Dora Rosales, Vilma Gallardo, Ana María Brizuela, Lydia Edith Rosales, Carmen Castejón, Isolina Pineda, Norma Gallardo Sierra y Aída Rosales; Fiscal, señorita Alba Nubia Gallardo; Secretaria, Profesora Estela Matute; Pro-Secretaria, señorita Gumercinda Velásquez; Capitana, señoritas Gladys Carmen Pineda y Thelma Castejón; Tesorera, señorita Edelmira Cárdenas.

En esta forma, las señoras y señoritas que integran el conjunto, hacen claro el aprecio que manifiestan por la Primera Dama de la República, doña Laura Barnes de Gálvez.

Langue, Ciudad, 22.—El calendario deportivo de esta ciudad anuncia para el 24 de diciembre el encuentro de los dos colosos de nuestro foot ball criollo: Caxinas Club vs. Langue Deportivo. Partido que se efectuará en el engranaje del Campo Caxinas. La combinación del Caxinas es de pase corto, rasante y vistoso. La técnica usada por el Langue Deportivo, es de pase largo y a fondo, lo que le permite estar constantemente disparando al marco. Sin duda alguna, será el mejor regalo de emociones que tendremos para Navidad. Y nuestro Cronista Deportivo — muy acertadamente dice — Felices Pascuas y Próspero Año Nuevo Club Caxinas y Langue Deportivo.

Langue, 25.—Urgente. —Ayer por la tarde se llevó a cabo el tan anunciado partido de los clubes Caxinas y Langue Deportivo. Los comentaristas dignos de crédito — ya que el encargado de esta columna, careciendo de pe-

## Dr. JUSTO ABARCA h.

**MEDICO Y CIRUJANO**

Dedicado exclusivamente a su PROFESION

Amapala, D. S.

Ha visitado Ud. la tienda de doña

## Maximina de Umanzor?

Viera cuántas cosas bonitas, baratas y de buena calidad está de empacando. Pobres y ricos la prefieren porque comprar donde ella es economizar dinero.

chera y careta no se hizo presente — dice que se jugó un señor partidazo hasta el minuto 30, pero extamente 2 segundos después de finalizar el bendito minuto, el campo se transformó en una sala de b x voluntario. Hubo hotellazos, balazos, cañonazos, carretazos, sorbetazos y todas las palabras terminadas en Azos, como por ejemplo: me aparto; y las mujeres en desbordante alegría, tiraron al ruedo, mantos, chalinan, sombreros máquinas de coser y hasta niños de pecho. Todo aquello fué un magnífico espectáculo que a decir verdad, hubiera sido un bello motivo de inspiración para los campos de Nerón. Los jugadores del Caxinas, que el score hasta el tiempo cubierto fué: 1 x 1, y los muchos del Langue Deportivo dicen que ellos movieron el marcador a un goal por cero. De este conflicto deportivo, tiene la palabra el árbitro don Juan Padilla.

Pero lo más extraordinario de este partido, — siguen afirmando nuestros comentaristas — fué el insólito hecho de que la ola de sombrerazos principiara entre la fanática, invadiendo el campo a tal grado que los equipos se vieron en la necesidad de abandonar para transformarse éstos en espectadores de sus propias barras.

Y así señoras y señores, ha finalizado un partido más, cuya anotación sólo el árbitro la sabe — dicen que decía el locutor en cargo de describir los incidentes del partido. . .

## ACROSTICO

El joven Armando Mendoza Aplícano, nos ha enviado el siguiente trabajo poético, dedicado al General Tiburcio Carías Andino, que publicamos con el mayor gusto, como un estímulo a las inquietudes intelectuales de su autor. Helo aquí:

Tu persona la persiguen  
Intenciones han tenido  
Buenos angeles te cuidan  
Unidos siempre al Partido  
Rebaño de envidiosos  
Comida siempre les das  
Individuos despreciables  
O dejéis de bendecirlos

Cuidémos nuestro Partido  
Amigos siempre seremos  
Roguemos por nuestro amigo  
Imploren toda su vida  
A su memoria les pido.  
Señor, tenédlo siempre con vida.

A ese. Hombrón de Zambrano  
Nuestro fiel y buen amigo  
Dios lo guarde con su mano  
Infinitamente yo le pido  
Nos lo guarde siempre sano  
O mi amigo Hombrón de Zambrano.

Comayagüela, Enero 1950.

Armando Mendoza Aplícano.

## Farmacia Providencia

De Rafael Vijil Pineda

Atendida por competente profesionales. Medicinas frescas y a precios módicos. Vendemos al por mayor y menor. Clientes del Sur:

“La Providencia” los espera.

Comayagüela, 5ª Avenida.



## RAY-O-VAC

La moderna e incomparable pila blindada en acero.

La batería de su confianza, porque su luz es FUERTE y CLARA.

Distribuidores:

RIVERA & COMPAÑIA

Apdo. Nº 27—Tegucigalpa, D. C.  
Apdo. Nº 48—San Pedro Sula.

PERIODISTA.....

Viene de la Pág 1ª

conciudadanos, orientando la opinión pública hacia el trabajo que redime y el civismo que es base sólida en que descansa el bienestar de los pueblos y el edificio de la auténtica democracia que vivimos.

Ahora que la Asociación de Prensa Hondureña está tratando de otorgar un premio al periodista que mejor campaña haya librado en beneficio general, EL «PACIFICO» ha querido publicar el fotograbado de ese humilde obrero del pensamiento, que se llama Fernando Zepeda Durón, como un homenaje de simpatía y un abrazo cordial y estimulante, para el destacado periodista capitalino, que ha gastado gran parte de sus preciosas energías en agotadoras tareas de prensa, abriendo amplios ventanales a los frescos y edificantes vientos de redención patria y de progreso nacional.

Sebastián C. Osorio

Ofrece Ud. Aceite legítimo de tiburón, a L. L. 40.00 la lata de 25 botellas, L. 8.75 el galón de 5. Y a L. 2.00 botella.

Agentes en San Marcos de Colón don Ramón Ponce, en cualquier cantidad, con o sin envase.

San Lorenzo, D.L., Dep. de Valle.  
( Barrio El Chaparral. )

HE AQUI .....

Viene de la Pág. 1ª

vidó que en el islote grande hay como diez casas habitadas por la piratería del mar. Se supone que a Molina y sus compañeros los asesinaron, porque piezas del avión se han encontrado escondidas en baúles de los moradores de esos malditos islotes. Y es más de suponer cuando en La Ceiba encontraron algo del avión en poder de particulares y uno de los moradores de Cayos Cochinos llevó cajas de manzanas a vender a La Ceiba.

Toca a la autoridad poner en claro este suceso para castigo de los malhechores que destruyeron el avión y que se apoderaron de todo cuanto él llevaba vendible.»

Farmacia «TOLEDO»

Del Dr. Miguel Bárcenas

En su nuevo local, frente al PARQUE COLON, bajos de la Pensión Norteña en la Avenida Centenario. Nuestro lema: Servir a nuestros numerosos clientes de los Departamentos dándoles lo mejor y a los más bajos precios. Visítenos y se convencerá.

Enrique H. Rodríguez  
ABOGADO Y NOTARIO

Ofrece a usted sus Servicios

Profesionales

Nacaome, Valle. — Honduras.

¡AUTOMOVILISTAS!



Les Conviene

Usar el

NUEVO  
Mobiloil

Las singulares propiedades limpiantes del Nuevo Mobiloil ayudan a mantener las principales partes del motor libres de residuos que producen desgaste. El Nuevo Mobiloil protege por entero el motor de su automóvil, mantiene su eficiencia máxima y alarga su vida.

Para economía de mantenimiento, no use en su carro otro aceite que el Nuevo Mobiloil.



EL LUBRICANTE  
DE MAYOR VENTA  
MUNDIAL

Nos ponemos a la orden de nuestros clientes del Sur.

EL PACIFICO VALE L 0.10



Fume Cigarrillos

KING BEE

Perfectamente elaborados

con los mejores Tabacos de C O P A N